

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.347,91	\$3.320,77
Dólar* (c)	\$3.200	\$3.220
Dólar* (v)	\$3.270	\$3.290
Euro	\$3.715,17	\$3.694,74
Euro* (compra)	\$3.420	\$3.450
Euro* (venta)	\$3.540	\$3.590
Libra	\$4.371,70	\$4.315,34

*Profesionales de Cambio

DEVALUACIÓN	
Diaria	\$ 27,14 ↗
Corrido año	% 2,73 ↗
90 días	% -2,35 ↘
12 meses	% 7,29 ↗

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent	WTI
64,59	58,34

COLCAP	
Unidades	
1.653,48 ↘	

INFLACIÓN	
Mensual	Acumulada
0,26%	3,80%
Diciembre	2019

PAAG*	
Aplica para el mes siguiente	
Diciembre	0,26%
Acumulado	0,25%

UVR	
Hoy	\$270,0031
Ayer	\$270,9804

CACAO	
Para enero 2020	
US\$2.777,75	

TASAS	
Nacional	
DTF EA	4,43%
Internacionales	
Libor	1,96% Anual
Prime	4,75% Anual

CAFÉ	
Libra Bolsa de Nueva York	
Hoy	Ayer
US\$1,11	US\$1,12

Precio Interno Federacafé	
Hoy	Ayer
872,000	\$870,000

ORO		
Pesos por gramo		
Compra	Venta	
Hoy \$153.244,17	\$166.569,75	
Ayer \$152.993,70	\$166.297,50	

PLATA		
Compra	Venta	
Hoy \$1.542,12	\$1.927,65	
Ayer \$1.542,54	\$1.928,18	

BREVES

Más frecuencias

A partir del 3 de febrero, la ruta Bogotá-Barrancabermeja de Easyfly aumentará su frecuencia en hasta tres vuelos diarios entre semana y dos los fines de semana.

Rentabilidad de AFP

Según la Superfinanciera, con relación a los rendimientos a Largo Plazo de los fondos de pensiones privados, a diciembre de 2019, Colfondos entregó un retorno de (6,2%), seguido por Skandia (5,8%), Porvenir (5,7%) y Protección (5,1%).

Volvió a subir

El dólar en Colombia terminó la jornada en un precio de \$3.347,93, con un alza de \$27,16 frente a la TRM. La depreciación se debió a que los inversionistas se comportaron con cautela por las nuevas marchas y la espera del desarrollo del juicio político a Donald Trump.

REDACCIÓN ECONOMÍA

lruiz@vanguardia.com

Cuando en el 2019 Eco Oro decidió entregar al Ministerio de Minas y Energía la concesión minera del proyecto de Angostura, argumentó que las medidas adoptadas por el Estado (delimitación del Páramo de Santurbán) hicieron inviable su proyecto minero.

En este momento, desde Washington, la multinacional Eco Oro Minerals le reclama al Estado colombiano US\$736 millones por esta situación. Al cambio de hoy esto equivale a \$2,4 billones. Las audiencias que se adelantaron en Washington irán hasta el fin de semana. Los árbitros escucharán a las partes.

Este caso se adelanta en el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias (Ciadi), del Banco Mundial.

Entrega de concesión

En junio de 2019, la Agencia Nacional de Minería, ANM, aceptó la solicitud que hizo Eco Oro frente a la renuncia al contrato de concesión minera en el Páramo de Santurbán.

Dentro de los argumentos que tuvo en ese momento la multinacional fue que la resolución 2090 de diciembre

DATO

14 títulos mineros otorgados e inscritos en el Registro Minero Nacional en zona de páramos tiene Eco Oro en Soto Norte.

La empresa entregó en el 2019 la concesión minera

Eco Oro pide US\$736 millones a Colombia

Con la delimitación del Páramo de Santurbán en el 2014, la multinacional minera no pudo ejecutar su proyecto Angostura, con el que pretendía extraer oro y plata.



Archivo / VANGUARDIA

Desde el 2019, Eco Oro dejó de tener presencia en Bucaramanga, donde tenía sus oficinas al momento de ejecutar el proyecto.

de 2014 emitida por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible donde delimitó el ecosistema contenía ciertas excepciones a la prohibición de desarrollar actividades mineras en esta área.

La compañía asegura que con la decisión de la delimitación que se realizó del ecosis-

tema suspendió la licencia otorgada por la ANM para la explotación de oro y plata.

En las audiencias que se cumplen actualmente manifiestan que se violó el Tratado de Libre Comercio entre Colombia y Canadá, del año 2008.

Eco Oro afirma que durante los 20 años que estuvo en

este lugar en fase de exploración invirtió más de US\$250 millones en el proyecto.

También argumentó que a pesar de que en junio de 2015 se promulgó la Ley 1753, la cual reafirmó la excepción a la prohibición general de la minería contenida en dicha resolución, seguían sin poder continuar su proyecto de

Angostura. En su momento, la ANM fundamentó esta decisión en la Sentencia de la Corte Constitucional C-035/16 del 8 de febrero de 2016, que anuló la excepción a la prohibición de minería en páramos para concesiones con instrumentos ambientales anteriores a 2010, establecida por la Ley 1753.

En el 2019, creación de empresas subió 4,7% en Santander

REDACCIÓN ECONOMÍA

lruiz@vanguardia.com

Los empresarios siguen apostándole a ser los dueños de su propia empresa.

De acuerdo con cifras del Registro Mercantil de las Cámaras de Comercio, el año pasado se crearon en Colombia, 309.463 empresas, 2,1% más que en el 2018, según el Informe de Dinámica de Creación de Empresas elaborado por Confecámaras con base en la información del Registro Único Empresarial y Social, RUES, de las 57 cámaras de comercio del país.

En Santander se registraron 14.944 unidades, el 4,7%

más que en el 2018, informó la Cámara de Comercio de Bucaramanga

De las empresas registradas en el país, al menos 9.122 fueron empresas de Economía Naranja, lo que representa un crecimiento del 7,7% en este segmento, comparado con el mismo periodo del año anterior, lo que evidencia que gran parte de la apuesta es hacia este sector.

Naturales y sociedades

Del total de unidades registradas, 75,7% corresponden a personas naturales y 24,3% a sociedades.

“Este significativo aumento en la creación de sociedades, superior al porcentaje de apertura de empresas bajo la figura de personas naturales, refleja que el empresario colombiano le está apostando realmente a la formalización, porque entiende que es la forma de ser más productivos y ganar presencia en el mercado. Asimismo, es un indicador que corrobora el positivo momento de la economía del país, a través de la dinámica y la inversión empresarial”, afirmó Julián Domínguez, presidente de Confecámaras.



Archivo / VANGUARDIA

En el 2019, en el país se crearon 309.463 unidades productivas, al menos 9.122 fueron de Economía Naranja lo cual significó un aumento del 7,7% frente al 2018.

De igual manera resaltó el acompañamiento que se ha realizado desde las Cámaras de Comercio a los empresa-

rios, para la formalización, crecimiento e innovación, especialmente los micros y pequeños.

DATO

De las 309.463 unidades productivas que se crearon en el país en el 2019, 234.188 fueron de personas naturales y 75.275 de sociedades.

El informe mostró que el 44,5% de las empresas creadas era del sector Servicios, el 37,3% en comercio y 9,5% en Industria.

Las microempresas siguen siendo la gran apuesta de los nuevos empresarios, ya que el 99,6% fueron en este segmento, seguido por las pequeñas empresas (0,37%) y el restante se encuentra en las medianas y grandes empresas (0,03%).

Aumentó déficit de la balanza comercial en 59,1%

REDACCIÓN ECONOMÍA

En el periodo enero-noviembre 2019 se registró un déficit en la balanza comercial colombiana de US\$1.659,7 millones FOB, mientras que en noviembre de 2018 se presentó un déficit de US\$925,5 millones FOB. En este mes, el déficit se incrementó 79,3%.

Sólo en noviembre de 2019 se registró un déficit en la balanza comercial colombiana de US\$1.659,7 millones FOB, mientras que en noviembre de 2018 se presentó un déficit de US\$925,5 millones FOB. En este mes, el déficit se incrementó 79,3%.

Se importó más

Las compras de Colombia al exterior en noviembre de 2019 fueron US\$4.757,3 millones CIF y presentaron un aumento de 6,3% con relación al mismo mes de 2018.

Este comportamiento obedeció principalmente al crecimiento de 61,9% en el grupo Combustibles y productos de las industrias extractivas. Por su parte, los sectores de Manufacturas, que participaron con 75% del valor CIF total de las importaciones, seguido por productos Agropecuarios, alimentos y bebidas, con 12,5%, tuvieron un crecimiento 1,2% y 2%, respectivamente, según el Dane.

Durante el mes analizado, el 27,3% de las compras colombianas en el exterior fueron a Estados Unidos; le siguieron las compras externas desde China (20%), México (6,9%), Brasil (5,9%), Alemania (5,5%), Francia (3,5%) y Japón (2%).

Entre enero-noviembre 2019, las importaciones colombianas fueron US\$48.624,3 millones CIF y registraron un crecimiento de 3,4%, frente al mismo periodo de 2018.



Archivo / VANGUARDIA

EE.UU. se mantiene como el mayor socio comercial para Colombia. Representa el 25,3% de las importaciones.

En este periodo, las mayores compras externas fueron del grupo de Combustibles y

productos de las industrias extractivas, que sumaron US\$5.006,2 millones CIF.